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附 属 機 関 等 の 会 議 録 

会議の名称  令和５年度第２回地域保健福祉サービス推進委員会 

開 催 日 時 令和６年２月８日（木） 午前１０時００分～１１時００分 

開 催 場 所  市役所５階５－２会議室 

出 席 者 

 鈴木委員、藤見委員、菊地委員、府川委員、近藤委員、船水委員、畑

中委員、佐藤みさ子委員、田中委員、下田雅子委員、佐藤晃委員（敬

称略） 

事 務 局 

 福祉部 中島部長 

 福祉部地域福祉課 林課長、風間主事 

 議題⑴ 

 長寿支援課亀田課長、小林長寿支援係長、宮田主任 

 介護保険課福田課長、神田介護保険係長、古川介護認定係長、片岡事

業者支援係長 

 議題⑵ 

 障がい福祉課佐々木課長、古場障がい福祉係長、村上障がい者支援係

長、今井主任 

 議題⑶ 

 地域福祉課谷田地域福祉係長、塩尻主事 

会議の公開可否 ■公開 □一部公開 □非公開 傍聴者数 ０人 

非公開又は一部 

公開とした理由 
  

議 題 

⑴ 座間市高齢者保健福祉計画・第９期介護保険事業計画について 

⑵ 座間市障害者計画 第七期障害福祉計画・第三期障害児福祉計画

について 

⑶ 座間市自殺対策計画（第２期）について 

⑷ その他 

資料の名称 

議題⑴ 

座間市高齢者保健福祉計画及び第９期介護保険事業計画（案） 

座間市高齢者保健福祉計画・第９期介護保険事業計画（案）の主な変更

点 
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資料No.1 座間市高齢者保健福祉計画・第９期介護保険事業計画（素

案）に関する意見公募（パブリックコメント）実施結果 

介護保険料に関する資料（計画Ｐ１１０・１１２・１１３の補足資料） 

議題⑵ 

座間市障害者計画 第七期障害福祉計画・第三期障害児福祉計画（素

案） 

別紙１ 第１回座間市地域保健福祉サービス推進委員会での意見に対

する対応について 

別紙２ パブリックコメントに対する意見（１団体） 

別紙３ 「座間市障害者計画 第七期障害福祉計画・第三期障害児福祉

計画（素案）」に関する意見公募（パブリックコメント）実施結果 

議題⑶ 

座間市自殺対策計画（第２期）（素案） 

座間市自殺対策計画（第２期）（素案）変更点 

会議の結果 

議題⑴ 

議題⑵ 

議題⑶ 

計画案について説明、質疑の後、適当と認める旨を答申 

計画案について説明、質疑の後、適当と認める旨を答申 

計画案について説明、質疑の後、適当と認める旨を答申 

議事の概要（又は詳細） 

風間 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

中島 

 

 

では、お時間になりましたので、始めたいと思います。 

本日は、公私ともに大変忙しい中、ご出席いただき、誠にありがと

うございます。 

ただいまから、令和５年度第２回座間市地域保健福祉サービス推進

委員会を開会いたします。 

申し遅れましたが、私は、本日の進行を務めさせていただきます地

域福祉課の風間と申します。よろしくお願いします。 

なお、本日は、山﨑委員、土屋委員、湯浅委員、藤塚委員から、御

欠席との連絡をいただいていますが、委員の過半数の出席がござい

ますので、地域保健福祉サービス推進委員会規則第５条第２項の規

定により、本会が成立することを報告いたします。では、開会にあ

たり、福祉部長の中島からご挨拶申し上げます。 

皆様、改めましてこんにちは。福祉部長の中島でございます。えー、

本日は大変お忙しい中、本委員会に御出席をいただきまして、誠に

ありがとうございます。 
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風間 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

風間 

 

 

 

風間 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

前回の引き続きですが、福祉部の３計画についての審議をいただく

ことになります。皆様から前回いただいた御意見や、それぞれの計

画について実施をしたパブリックコメントを踏まえまして、改めて

計画の案について担当から説明をさせていただきます。 

率直な御意見、御質問等いただければと思いますが、前回諮問いた

しましたので、できましたら、今回、本委員会としての答申をいた

だければと思っています。どうぞよろしくお願いいたします。簡単

ですが、以上になります。 

それでは、議事に入りますが、何点かご許可いただきたい点がござ

いますので、そちらについて確認をさせていただきます。 

まず、座間市市民参加推進条例第１２条の規定により、本会議は公

開となっていますが、今回は、傍聴の申し出がありませんので、そ

の旨御報告いたします。 

それからですね、本日は、それぞれの計画の、策定事務を受託して

いる事業者さんが、オブザーバーで参加して、会議録作成のために

録音をさせていただきますが、その点についてはご許可いただける

でしょうか。 

 

（全員異議なし） 

 

はい、ありがとうございます。では、事業者の入室をお願いします。 

 

（受託事業者入室） 

 

では、続いて、配布資料の確認をいたします。 

本日、机の上に資料を配らせていただいています。順に確認してい

きます。まず、本日の次第、それから座席図、座席図は本日欠席の

方がいる関係で、図と席が若干変わっていますが、ご了承ください。 

それから、議題⑴の高齢者の計画の関係についてで、一つ資料を本

日配っています。資料No.1と、上に振ってあるものですね。 

「資料No.1 座間市高齢者保健福祉計画・第９期介護保険事業計画（素

案）に関する意見公募（パブリックコメント）実施結果」 

議案の一つ目については、この１枚が本日配られています。 
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菊地 

 

 

 

 

 

 

 

続いて、議案の二つ目についてですね、障害者の計画について、綴

り紐で綴ってあるものですね、「座間市障害者計画 第七期障害福

祉計画・第三期障害児福祉計画（素案）」 

その下に、３枚、別紙という形で付いています。「別紙１ 第１回座

間市地域保健福祉サービス推進委員会での意見に対する対応につい

て」「別紙２ パブリックコメントに対する意見（１団体）」「別紙３ 

「座間市障害者計画 第七期障害福祉計画・第三期障害児福祉計画

（素案）」に関する意見公募（パブリックコメント）実施結果」 

ここまでが、議題の２番目に関する資料です。 

 

議題の３つ目についての資料です。「座間市自殺対策計画（第２期）

（素案）」、それから「座間市自殺対策計画（第２期）（素案）変更

点」。 

ここまで、本日お配りしたものは、皆さん揃っていたでしょうか。 

 

それからですね、事前に送っていた資料もあったかと思います。 

事前に送っていたのが、「座間市高齢者保健福祉計画及び第９期介護保

険事業計画（案）」それから「座間市高齢者保健福祉計画・第９期介護

保険事業計画（案）の主な変更点」以上、資料はお揃いでしょうか。 

 

（資料の不足なし） 

 

はい、ありがとうございます。 

では、本日の議事の進行は、座間市地域保健福祉推進委員会規則第

４条の規定に基づいて、会長である座間市社会福祉協議会菊地会長

にお願いしたいと存じます。お願いします。 

では、皆さんおはようございます。中身に入る前に、いくつかちょ

っと確認と言いますか、ご存じのとおりなんですが、確認しておき

ます。 

今日、皆さんに話し合っていただくものは、市長に対する答申案は

これでよろしいかどうかということになります。手順としては、担

当課より説明があります。 

その説明と内容を検討していただきまして、そのご意見を受けま

す。 
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風間 

 

 

中島 

風間 

亀田 

風間 

小林 

風間 

宮田 

風間 

福田 

風間 

神田 

風間 

古川 

風間 

片岡 

風間 

 

 

 

 

 

最終的にこれで答申がよろしいかどうか皆さんにお諮りいたしま

すので、そのときに、ご承認あるいは反対という風なことでよろし

くお願いしたいと思います。それが終わりましたら、私が答申書読

み上げまで、部長の方にその答申書をお渡しいたします。そこまで

が一つの議題についての進め方です。 

最初いただいた時、私、３つ揃えてやりたいなと思ったんですが、

しきたりが一つ一つあるので、一つずつさせていただきます。 

それでは、最初の皆さんももう議題をお持ちになってますので、私

の方ではあえて読み上げませんが、議題の１番について担当者より

説明お願いいたします。 

では、説明に先立ちまして、説明員の紹介をさせていただきます。 

まず初めに、先ほどもご挨拶申し上げましたが、福祉部長の中島で

ございます。 

改めましてよろしくお願いします。 

長寿支援課長の亀田でございます。 

亀田です。よろしくお願いします。 

長寿支援係長の小林でございます。 

小林です。よろしくお願いします。 

長寿支援係の宮田でございます。 

宮田です。よろしくお願いします。 

次に、介護保険課長の福田でございます。 

福田でございます。よろしくお願いします。 

介護保険係長の神田でございます。 

神田です。よろしくお願いします。 

介護認定係長の古川でございます。 

古川です。よろしくお願いします。 

事業者支援係長の片岡でございます。 

片岡です。よろしくお願いいたします。 

以上が議題⑴の説明員でございます。それからですね、今回、急遽、

追加の資料があるということで、今からホチキス留めした資料をお

配りします。こちらについては、この審議の終了後に回収をさせて

いただくということで、お願いしたいと思います。 

では、追加の資料もお手元に揃ったかと思います。では、説明をお

願いします。 
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亀田 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

福田 

 

 

 

 

長寿支援課の亀田です。議題⑴について説明させていただきます。 

お手元に配布させていただいた、座間市高齢者保健福祉計画及び第

９期介護保険事業計画（案） Ａ４のサイズの冊子と、計画の変更

点 Ａ４サイズ１枚と、あとパブリックコメントの実施結果、Ａ４

の１枚をお手元にご用意ください。素案からの主な変更点を説明さ

せていただきます。 

全体的な部分として、人口を始めとした数値を基準日の令和５年１

０月１日時点のものとし、その他の数値の修正を行いました。修正

箇所は、変更点の表の7ページから22ページの部分になります。次

に、第３章の計画の基本理念と目標の部分です。 

２２ページの、重点項目について、具体的な内容を第４章と第５章

に掲載している旨の文言を修正行いました。 

同じく第３章の２８ページで、座間市総合計画に掲げるＳＤＧｓと

の関係を追記しました。 

第４章と第５章では、主に高齢者を対象としている事業について、

実績値を追加、追記しました。 

第５章介護保険事業の安定的で持続可能な運営の１０４ページで、

おむつ等支給事業は、従来から地域支援事業で実施していたもので

すが、国の交付金等の改定を考慮し、第１号保険料を財源とする保

険福祉事業として実施するよう追記をしました。 

次に、パブリックコメントの実施結果のＡ４の1枚の資料につい

て。 

令和５年１２月２０日から令和６年１月１９日までパブリックコ

メントを実施しました。 

１名の方から８件のご意見をいただきましたが、資料のとおりこれ

に伴う本計画案の修正はございません。 

なお、本委員会及びパブリックコメントでいただいた意見は、今後

の事業展開、次期計画策定等において参考とさせていただきたいと

考えております。私からは以上です。 

介護保険課の福田です。私からは、初めに、前回の会議会、委員会

でご質問がありました、認定率が本計画で掲げている数値と 合致

しないとの御質問があった件にお答えします。 

計画の１１ページをお開きください。 

ページ内の数値は、前回お示しした内容を最新の数値に、今亀田が
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風間 

菊地 

申し上げたように、置き換わっております。 

その上で、合致しなかった理由は、同ページ内の最下段でお示しし

ているとおり、厚生労働省の年報及び住民基本台帳の数値を用いて

国で採用している計算式により算出した数値によるものだからで

す。 

数値の算出方法が異なりますので、本計画で掲げた数値からは算出

できないことから、一致してはおりません。次に、これも前回の第

１回委員会で御質問のあった介護人材確保の件です。７０ページを

お開きください。 

「①介護人材の確保及び業務改善・負担の軽減」の中で、中段に本

市が実施している助成事業を法人や事業所に広く活用していただ

きたいことから、ホームページ等を利用した周知を追記いたしま

す。次に、介護サービスの推計です。先ほど亀田からも説明いたし

ましたが、前回、私から作成していない旨をお伝えしましたが、記

載しておりませんでしたので、現在は計画の中に記載しておりま

す。 

最後に、保険料の算定です。今お配りした資料になります。 

介護サービスの推計値に基づいて、お手元にお配りした追加資料を

１枚めくっていただいて、元々計画の中では調整中としていた箇所

の抜粋になります。 

１１２ページの該当する部分を御覧ください。 

様々な数値を計算式に当てはめた結果、基準額の年額が、現在の６

６，０００円から４，３０８円増額の７０，３０８円、実際は、端

数を調整し７０，３００円、月額に換算すると、現在の５，５００

円から３５９円増額の５，８５９円となりました。 

また、段階を現在の１６段階から２０段階に引き上げることで、よ

り一層の多段階化を行いまして、高所得者の保険料率を引き上げま

した。今申し上げた保険料につきましては、今後神奈川県等との調

整も見込まれていることから、現時点での金額となります。大きく

変更になることは想定しておりませんが、変更等がある可能性があ

ることをお伝えし、情報の取り扱いには御留意いただきたくお願い

申し上げます。私からは以上です。 

説明以上です。 

私から質問なんですが、今の介護保険に関して最終的に決定するの
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神田 

 

菊地 

神田 

菊地 

 

 

 

船水 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

はいつ頃の見込みなんですか。 

最終的には、議会の議決の案件になりますので、議会の最終日に決

定されますので、３月末頃、最終的な決定になる予定です。 

今年度中には決定するということですね。 

そうですね。 

今単純に説明がありましたけど、短時間でこれだけのものを見るっ

ていうのは本当に至難の技ではございますが、限られた時間しかあ

りませんので、 多少の時間をとりましても、質問、御意見があり

ましたら、お願いします。 

よろしいですか。 

すみません。前回欠席しました東海大学の船水です。 

まず一つはですね、細かい話っといえば細かい話なんですけども、

こっちの二つもざっと見させていただいたんですけども、元号の表

記のところと、西暦のところと、西暦にカッコという場合があるん

ですけど、多分これ、他の二つをパッと見ると、では元号付きでい

こうというのが座間市さんのお考えなのかなという風に思います

ので、その辺は、一つ。 

それから、あとこれも、残りの二つも、ちょっと先走って申し上げ

させていただいてですね、こちらの計画でいうと４ページの図。作

っている課が違うでしょうから仕方がないのかもしれませんけど

も、４ページの図、それから次の障がいの３ページの図、それから、

自殺の２ページの図、それぞれ違うんですよね。ですから、例えば、 

自殺の２ページは自殺計画が入ってる。けど、障がいの３ページは

自殺は入ってない、担当課が違うからこうなるのかもしれませんけ

ども、この表記は全部統一なさった方がよろしいんじゃないでしょ

うか。こっちの介護の４ページにしましてもですね、という話です。 

それからあと、この介護保険の計画について言えば、これも先ほど

読ませていただいたら、障がいだか自殺の方は、パブリックコメン

トが掲載されている０件になっていますけど、こちらの冊子にはパ

ブリックコメントは掲載なさらないでしょうか。何件でどういうい

けんがあったか。 

これも課が違うから、そうなってしまうのかもしれませんけど。 

それからあと、パブリックメント拝見すると、お一人の方だけのよ

うなんですけども、要は、いろんなことがわからない、情報がちゃ
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菊地 

 

中島 

 

船水 

 

 

中島 

 

船水 

菊地 

小林 

 

 

 

 

菊地 

 

 

 

船水 

 

中島 

 

 

 

菊地 

畑中 

んと伝わってないっていうご意見だと思うんですね。これはもうあ

ちこちお配りするんだと思うんですけども、他の自治体なんかを拝

見するとですねえ、より皆さんに知っていただくために、概要版み

たいなものを作って、学校とかですね、あちこちに配ってるってい

う風にしたことがあるんですけども、その辺のご予定はないでしょ

うか。以上です。 

ご意見いくつかありましたので、もうそれはそれで受けたいと思い

ます。あの、説明の方、よろしくお願いします。 

そうですね、船水委員からご指摘いただいた位置づけのところにつ

いては、改めて統一するような形で。 

統一した方がよろしいかと。 

ちなみにそれに関係して言うと、どの計画も生活困窮者の支援の計

画がのってないですけど、作ってないですか。 

生活困窮者は地域福祉計画に含んでいて生活困窮者としては作っ

てません。 

わかりました。ありがとうございます。 

それ以外の説明、お願いします。 

他の計画とのバランスというところで、確かに作っていただいてる

業者が違ったりするので、全体的に揃えることができるってとこ

ろ、できないところがあると思いますが、そういった市民の方にわ

かりやすくという部分で、この後の作業として可能な範囲で対応が

できるところは、考えていきたいと思います。 

年号の表記と、それから文言の表記の整合性を図るということで、 

よろしくお願いします。 

その他、よろしいですか。 

一回質問あった点はよろしいですか。 

要は課が違うかもしれませんが、表記は統一された方が、パブコメ

の点にしてもですね。 

できるだけ整合性とれるように表記等については検討するんです

が、おっしゃっていただいたように、作成する事業者が違ったりと

かいうところがあるので、 最終変更のところで、私の方でも、チ

ェックさせていただいた上で策定進めていきます。 

その他、いかがでしょうか。 

すみません。前回の会議の時に、あの、高齢者の方々が集まる場が
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少ないんじゃないかっていう意見があったような気がして 

、だんだん、場所がなくなってきてるんですが、その辺のことって

どうなったんですか。 

一つ一つの御意見に回答は、確かに、先ほど説明してないので、今

いただいた意見についてですが、高齢者の集い、通う場っていうの

は、前回の会議の中でもお伝えしましたように、公共施設だけでは

なくて他にもあるというところなんですけども、公共施設を増やす

増やさないというところは、この計画のお話ではなくて、公共施設

の再整備計画、別の計画上で公共施設の増減を定めておりますって

いうとこもあるので、そういった部分と、協議して話していくとい

うとこあるんですけども、この中で、増やすとか減らすとか、公共

施設については触れることができないので、この前の委員会でお伝

えしましたように、地域の方と話し合いながらっていうところの表

現に留めさせていただいてますので、そこについては変更しており

ません。 

座間市の中では、例えば座間市が主体になって、高齢者福祉として、

イベントを企画してみたりとか、集まる場を提供してみたりとかす

ることは考えてないというか、そういう機会はありますか。 

そうですね。続けて、人の集まりという考え方で、市の方が主催し

て集まっていただくというのもあるんですけども、地域の方が地域

の主体で集まっていただいて活動しやすいような、そういった支援

っていう形で取り組むっていうのはありますので。 

市の主催でない部分もというところで、両方という答えになるか

と。 

自治会館があるとか、学校の空き教室があるとか、という御意見が

あの時出ていたんですね。ただそのためには手続きとか色々面倒く

さいことがあるので、そういうところを使いやすくするようなこと

を、何か告知するなり、皆さんに伝えるだけしてほしいっていう意

見は出したんですけど、そこについては何か。 

それも手続きですので、例えば高齢者担当の方から、こういう手続

きでお願いしますっていうのは、必要があればなるかもしれないん

ですけど、それは地域の必要、学校を使いたい、学校が使えるんじ

ゃないかっていう、そういう打ち合わせの中で、 行政の手続きに

必要な部分はこう入っていくところはあるんですけども、そこで手



 

- 11 - 
 

 

佐藤みさ子 

 

 

 

 

 

 

 

 

中島 

 

 

 

 

 

 

 

佐藤みさ子 

 

 

 

 

中島 

 

 

 

 

 

 

菊地 

 

 

 

続きを変えるかどうか、学校の方の判断でしょうし、 

手続きを変えるっていうよりは、そういうところを皆さん利用でき

るようにしてくださいみたいな。 

利用できるから、今、サニープレイスとか、ハーモニーホールとか、 

文化センターとかがだんだん使えなくなってきてるから、その代わ

りに、そういうところがあるので、皆さんそういうところを使って

くださいっていうのを、この３年間の計画の中だったら 入れても

いいんじゃないかなっていうのはあったんですけど、そこについて

何か検討されてますか。 

この計画の中には入れて良いと思うんですけど、３年間の。 

今後、先ほどからおっしゃっていただいてるように、あの公共施設

の本当に工事がいろんなところで始まって、いろんな福祉だけじゃ

なく、市民の皆さんが活動する場所が本当に足りないっていうこと

は様々な意見が出ております。なかなか計画の中にそれを載せるこ

とは難しいんですけれども、やはり、我々は福祉の立場で、そうい

った高齢者や障がい者の方の活動する場所がなくなったというこ

とに関しては、個別に支援を、当然できる支援はさせていただきた

いという風には考えております。 

考えてるだけじゃなくてそこをどこか文言を入れるとか、例えば老

人会の方にとか、障害者団体さんにお知らせするとか、社協さんに

お知らせするとか、何かそういう対策をするっていうことを計画の

中に入れられないんですかっていう話なんですけど。 

この３年間の計画っていうことで今話し合ってるので、そこは。 

ごめんなさい、前回のご意見のところがうまくこう伝わってなかっ

た部分もあるかなと思いますので、居場所の確保の部分について

は、何か入れられるかどうかっていうのはもっと検討させていただ

いた上で、ただ、方針としては、活動の場とかが、狭まらないよう

な想いで、作っているってことは、御了承いただいて、何か一文入

れるかどうかについては、最終的に確認させていただきたいと思い

ます。すいません。 

広報活動に力を入れていただくのは、また別問題としてあります

が、入れるか入れないかについては、部長さんの方から考えさせて

いただきたい、とありました。 

その他、いかがでしょうか。 
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風間 

 

佐々木 

風間 

古場 

風間 

今井 

風間 

村上 

風間 

佐々木 

 

 

それでは、表記の整合性の問題、それから、今の居場所づくりに関

してまた、担当課の方で考えていただきまして、 その他おおむね

これで妥当であるという風なことでよろしいでしょうか。承認して

いただけます方は拍手をお願いいたします。 

もうここで何対何となっても困りますので。 

 

（全員異議なし） 

 

では早速、第１番目の議案について、答申を行います。 

それから、その間にこれ回収すると言いましたよね。その間に返し

て、お願いします。 

 

（答申書に会長が署名の上、福祉部長へ交付） 

 

それでは、休憩を取らずに二つ目のお議題について審議していきた

いと思いますが。 

では、次の議題、また、説明員が変わりますので、え。少々お待ち

ください。 

 

（説明員の交代） 

 

では、また、部長以下の、説明員を紹介させていただきます。初め

に、障がい福祉課長の佐々木でございます。 

佐々木です。よろしくお願いします。 

障がい福祉係長の古場でございます 

古場です。よろしくお願いします。 

障がい福祉係の今井でございます。 

今井です。よろしくお願いします。 

障がい者支援係長の村上でございます。 

村上です。よろしくお願いします。 

以上が議題⑵の説明員でございます。では、説明お願いします。 

それでは、素案と別紙１、２、３の資料は、お手元にございますで

しょうか。 

本日は、大きく分けて、前回本委員会でいただいた御意見とパブリ
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ックコメントの結果について御説明をさせていただきたいと思い

ます。 

初めに、１２月の第１回本委員会で、素案に対し主だったものとし

て二つの御意見をいただきましたので、課内で検討したことについ

て報告をさせていただきます。別紙１をご覧ください。 

御意見の一つは、医療的ケア児がいても働く環境整備を進めてほし

いというもの、もう一つは、グレーゾーンと呼ばれるこどもやその

家族の相談やフォロー体制を整えてほしいというものでした。お手

元の素案の８２ページをご覧ください。 

医療的ケア児の対応につきましては、座間市の目標項目として、協

議の場を設けるということで載せております。 

この協議の場としては、現在、庁内の関係課や保健福祉事務所、特

別支援学校、サービス事業所、保護者の団体などから構成する医療

的ケア児連絡協議会というのを設けておりますので、そこで、今回、

御意見いただいたような、いくつかの課題を協議していこうという

ふうに考えております。 

グレーゾーンのお子様と家族への支援については、素案の３９ペー

ジをご覧ください。 

市の主な施策事業名のところで、妊娠期から、子育て期に渡る切れ

目のない支援の充実というふうに記載させていただいています。こ

れは、こども家庭課の子育て世代包括支援センター、ネウボラざま

りんが中心となり、切れ目のない連続性のある療育の実施と、医療

機関、サービス事業所などの関係機関との連携の充実に努めるとい

うものです。 

以上のことから、前回いただいたご意見については、今説明した部

分で対応させていただくということで、現行の素案の追加、修正は

行わず、パブリックコメントを実施させていただきました。 

では次に、別紙２、３の資料を使い、パブリックコメントの実施結

果について説明をさせていただきます。 

パブリックコメントの募集は、令和５年１２月２０日水曜日から 

令和６年１月１９日金曜日の間で行い、意見は１件ございました。 

いただいた御意見の全文は、両面での別紙２のとおりとなっており

ます。 

全体の要旨としましては、座間市の障がい者計画をより良いものと



 

- 14 - 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

菊地 

するために、第６章障害福祉計画、障害児福祉計画は、現行計画の

結果分析を記載して、それを踏まえて、次期計画の方向性や考え方

を示してほしいというものでした。 

これを受け、すでに市のホームページでは公開しておりますが、別

紙３のとおり、第６章では現行計画において、サービスごとの個別

分析というところはしておりませんが、第２章で障害者数の現状の

分析を行い、第３章で現行施策の進捗状況や市民アンケート調査か

ら見た結果を抽出しまして、全体的な傾向を捉えながら、第６章の

サービスの見込み量等を算出してる、ということで、市の考えを示

させていただきました。 

また、以上の結果、内容について、本市の地域自立支援協議会であ

る座間市障がい児・者笑顔増進協議会に１月３０日から２月５日の

期間で書面会議として報告をさせていただいたところ、委員のお一

人の方から、パブリックコメントと同じような御意見をいただきま

した。 

パブリックコメントの１団体と委員のお一方から、同じようなご意

見をいただいたということは、今回やこれまでも同じような形で計

画策定を行ってきたわけですが、その構成や表現方法の課題ってい

う風に捉えまして、次期の計画策定時に検討して参りたいっていう

風に考えております。 

次に、素案８７ページと、別紙２の裏面をご覧ください。 

計画内容に直接影響するものではないのですが、別紙２の裏面、最

後の「別件ではあるが」のところで、 素案の５のですね、障害福

祉サービス等の利用状況の数字の読み方が分かりづらいとご指摘

をいただきました。 

この項目で読みづらい箇所につきましては、表の欄外に読み方の説

明を米印で追加いたしました。 

パブリックコメントの、実施結果の報告は以上となります。 

最後に、本日お配りしている素案にはついていないんですが、目の

不自由な方のための音声コードとして、スマートフォン等の、専用

アプリをダウンロードすることで利用できる、ユニボイスをページ

のこの下のところにですね、印刷する予定です。 

担当からの説明は以上となります。 

それでは、皆さん、短時間で申し訳ないですが、御質問、御意見ご



 

- 15 - 
 

 

鈴木 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

菊地 

古場 

 

 

 

ざいましたら。 

３点あります。 

一つは、サービスの見込み量についてなんですけれども、当事者の

人たちに、この福祉の制度の利用について、 もう少し窓口で説明

をしていただくとか、そういったことを今後していただくことによ

って、若干サービス見込み量が増えるということが考えられます。

その時、当然、見込み量なので、増えた場合の予算ってのは、当然、

その年ごとに増えていくのですか。見込み量で、予算計上するわけ

ですけど、実績に基づいて、変更があるかどうかということが、１

点目です。 

２点目に、表記、障がいの「がい」の字の表記なんですけれども、 

通常、法律の用語としては漢字表記なんですけれども、ここには、

平仮名表記で出てきているので、もし このまま平仮名表記で行く

のであれば、最初に説明で、平仮名表記にする理由というのを、い

わゆる、社会モデルの考え方でいくのではなくて、個人モデルの考

え方でいくというようなことを明記しておいた方がわかりやすい

かなという風に思います。 

それから３点目ですけど、今、最後におっしゃった音声コードをつ

けるという作業についてなんですけど、これ、役所が作るんですか。

業者の方が作りますか。それによって変わるんですけど、ものすご

く時間がかかります。 

それと、テキスト部分を全部展開して、読み方とかを全部平仮名に

したり、誤読がないようにするっていうことを頑張らないといけな

いんですね。その時間を割くよりは。スマートフォンとかのアプリ

で確かに読むことはできるんですけど、そのようなことが、市内の

当事者の人たちにどんだけできるかって言ったら、あんまりいませ

ん。それよりは、録音版をお作りいただいて、それを、貸し出すな

り、のっけるなりした方が、効果的ではないかという風に思います。

以上です。 

担当から説明お願いいたします。 

一つ目から説明させていただきます。 

サービス見込み量についてですが、今、課長から説明させていただ

いたとおり、障がい者数の現状分析をして、現行施策の進捗状況や

市民アンケート調査から見た課題を抽出して、全体的な傾向を捉え
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ながら、過去の伸び率を鑑みて、 サービスの見込み量を算出して

おります。補足させていただくと、ケースワーカーからヒアリング

をして、生の声を聞き取って、数字を出しているところでございま

す。予算取りの関係ですけども、毎年、予算取り、次年度の予算は、

過去の実績を鑑みながら、その都度、最新の情報を持って、予算取

りをさせていただいているところでございます。 

２問目でございます。障がいの「がい」の字のこと、今回、素案の

方で、ページで言うとですね、目次の 終わったところにですね、

書かしていただいておりますので。 

そうでしたか。読み切れなくてすみません。 

座間市としての考え方を書かせていただいております。 

ここを読ませていただきますね。 

「本計画では、本市の考え方に基づき『害』という漢字の否定的な

イメージに配慮し、「障害者」などの『害』の字の表記について、

可能な限りひらがなで表記しました。ただし、国の法令や法令上の

規定、団体や施設名等の固有名詞については、引き続き漢字で表記

をしています。このため、本計画では『がい』と『害』を使い分け

ています。」 

３点目ですね。音声コードの関係でございます。 

ユニボイスに関しては、業者の方で依頼しているところでございま

す。録音版に関しては、なかなかちょっと予算の関係で録音版の配

布というのは厳しいかもしれませんので、そこは今回の計画では、

御了承いただきたいと思います。さらに、次期計画では今の御意見

を参考にさせていただいて、検討していきたいと思います。 

いいですか。 

２点目の表記については、読み落としていたようで、すみません。 

でも、文章もうちょっと考えた方がいいかなって気が。 

要するにね、今の社会モデルの考え方とか、それから個人モデルの

考え方っていうところの言葉を１個入れとくと、もうちょっと箔が

がつくかな、いうことが１点ございます。 

それから、最後の音声コードをつけていただくという点について

は、両面でつける場合の切り書きのところも、当然二つ付くってこ

とですよね。それは業者の方と相談していただいて。最近のスマー

トフォン、とても良くて、普通の文章をそのまんまSeeing AIとか
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風間 

 

 

 

 

風間 

 

 

谷田 

風間 

いうやつで読めちゃうんですよ、普通の文字を。なので、今後はそ

の辺も無理くり音声コード付けなくても、当事者が言うのも変なん

ですけど、大丈夫じゃないかなという気はしております。以上です。 

ありがとうございました。 

ぜひ最新のアドバイスをいただければ。 

じゃあ、３番目については今後の方向性として検討していただい

て、よろしくお願いします。 

その他、いかがでしょう。 

それと、先ほどの、あの、問題提起はよろしくお願いします。 

イメージ図の作りが違う。年号の表記の問題。 

表記の整合性をとって。 

あとパブリックコメントを載せている冊子と載せていない冊子が

ある。 

その他、いかがでしょう。 

無いようでしたら、拍手を持って、答申するということでよろしく

お願いいたします。 

 

（全員異議なし） 

 

（答申書に会長が署名の上、福祉部長へ交付） 

 

次の議案、最後の議案に移るんですが、休憩取りましょうか。 

入れ替えはもちろんあるんですけど、意見がないようなんで、もう

早く終わろうことで続けます。 

ありがとうございます。では、説明員の入れ替えありますので、少々

お待ちください。 

 

（説明員の交代） 

 

お待たせしました。では、議題の３つ目の説明員を紹介させていた

だきます。部長以下ですね、地域福祉課長の林でございます。 

地域福祉係長の谷田でございます。 

谷田です。よろしくお願いします。 

地域福祉係の塩尻でございます。 
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塩尻 

風間 

 

林 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

塩尻です。よろしくお願いします。 

以上が、議題の３つ目、自殺対策計画の説明員でございます。では、

説明お願いします。 

林でございます。資料の方、「座間市自殺対策計画（第２期）（素案）

変更点」をご覧ください。こちら、前回の第１回からの変更点につ

いて、まとめたものでございます。 

主に第３章の本市の自殺の実情のところになります。 

地域自殺自治体プロファイリングの最新版が、届きましたので、本

市の自殺の概要ということで、 自殺者の割合、自殺死亡率の全国

との比較についてですとか、重点的に対策を行うべき対象群、地域

の主な自殺者の実状、また、「全国自殺死亡率を上回る座間市自殺

死亡率の観点から（差引上位順）」を、更新をいたしました。また、

これまでの取り組みと評価の部分につきまして、評価指標と達成状

況の表を次のとおり追加をしてございます。こちらの表としてお示

ししているとおりとなってございます。 

続きまして、自殺死亡率の関係でございます。 

自殺死亡率の確定値の公表が毎年３月の中旬であるということか

ら、令和４年のデータで目標達成状況を記載することにいたしまし

た。第１期計画策定時の目標につきましては、令和５年の自殺死亡

率を１６．６という形で掲げておりましたけれども、ここの数字が、

最終的な公表が３月中旬ということになりますので、まだ出ていな

い状況になります。そういったことでしたので、確定値の令和４年

の数字を使っております。 

目標の達成状況としては、未達成っていう形になってございます。

ただ、前回の、第１期の当時の状況としては、２０パーセント少し

という状況ではありましたので、低下している状況ではあります。 

第４章の部分になりますが、これは、今のお話と関連してなんです

けれども、確定値の公表が毎年３月中旬なので、前回のお示しした

素案では、令和１０年の持参死亡率ということで、目標値を定めて

おりましたけれども、１年前倒ししたもので、確認ができるように

ということで、令和９年の、お、自殺死亡率にという形で、記載を

させていただいております。 

昨年１２月２０日から１月１９日までパプリコメントを実施しま

して、コメントとしては０件でございました。以上でございます。 



 

- 19 - 
 

菊地 

 

 

林 

船水 

 

 

 

林 

船水 

林 

 

 

船水 

 

 

林 

菊地 

 

 

 

 

 

 

鈴木 

 

菊地 

 

風間 

菊地 

 

 

風間 

中島 

質問、御意見等ありましたらお願いします 

林さん、この答申の時までに令和５年のデータが出てくるというこ

とはないんですね。このまま行くということですね。 

そうですね。 

すみません。今の１３ページのところの評価指標というのは、前回、

１期目の計画ではあった、ということですか。今回は評価指標の記

載が、私もこれを会場来てから見せられているからあれですけど、

どこにも載ってないような気がするので。 

前回の。 

今回の評価指標はないのかなという趣旨です。すみません。 

今回の対策に対する評価指標についてはどうかということですね。

こちらの会議の実施等が中心の前回の項目でしたので、今回につい

ては、自殺率というところを中心に記載をしてございます。 

これだけの計画期間５年あるので、いくつか指標があった方が、中

間評価とかしやすいのかな、なんて思ったもんで。 

ゲートキーパーを何人とか載せられるなら。 

御意見として承らせていただきます。次期計画等の際に考えます。 

検討事項としてよろしくお願いします。 

その他、いかがでしょうか。 

ないようでしたら、これで答申という形で出すということでよろし

いでしょうか。拍手を持って承認お願いいたします。 

 

（全員異議なし） 

 

鈴木さん何かありますか。 

ないです。 

風間さん、簡単な手直し等が入ると思いますが、それは皆さんにお

知らせがあるのですか。この場で、預かって終わりですか。 

そうですね。出た意見を預かって終わり。 

人数が少ない事ですから、１ページずつ説明は無理だとしても、変

更したところ、あるいは居場所作りについてはこうしましたってい

うところ、後で見る機会がないのだろうか、 

完成したらホームページに出るのでっていう形にはなるかな、と。 

もし、検討した結果を、何かこう具体的なことをということであれ
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菊地 

 

風間 

 

 

ば、出来上がったときに冊子をお送りしますので、その時に何かこ

う、一言、二言コメント付けられれば、と思います。 

じゃあ結構です。いや、人数が少ないんで、それほど大きな意見じ

ゃなかったので、結果を報告してもいいかなと私自身は思っており

ますので。また改めてよろしくお願いいたします。 

 

（答申書に会長が署名の上、福祉部長へ交付） 

 

ありがとうございます。 

皆様からいただいた意見を踏まえて、実のある、計画だけにとどま

らない形で各施策を推進していければと思います。 

どうもありがとうございました。 

では次に、その他について。 

地域福祉課の谷田です。お時間頂戴しまして、ありがとうございま

した。 

サービス推進委員会の方ですが、一応、今回を持ちまして、今年度

の方は、終了する形になります。 

この案件は、ここで終わりではあるんですが、また、来年度以降で

すね、審議するべき案件がありましたら、御協力の方、お願いでき

ればなと思っております。 

今いただきました宿題というか、御意見の方のの部分を、こちらの

方の担当の方で、できる限りの整合、ちょっと、私にも言えない部

分もありますけど、できる限り図った上で、整理していきたいなと

思っております。 

この後、印刷の作業に入っていきます。どうしても、段落ですとか、 

あんまりあっちゃいけないんですけど、漢字の誤りだとか、そうい

う部分は原案と全く同じっていうことにはならないので、そこだ

け、ご了承いただければなと思っております。本日の方は、大変お

時間の方、いただきまして、ありがとうございました。 

その他、皆さんから、ございますか。 

ないようですので、事務局にお返しします。 

では、３件ご審議いただきまして、ありがとうございました。 

これを持ちまして、第２回令和５年度座間市地域保健福祉サービス

推進委員会を終了いたします。ありがとうございました。 

 


